



こころ

芳賀町立芳賀東小学校



No.3 令和5年6月23日

元気なあいさつがいっぱいの学校に

本校には「心の4か条（あいさつ・返事 靴そろえ 静かに集合 進んで清掃）」があります。なかでも「元気なあいさつ」に力を入れています。コロナ禍によって、数々の制限があったり、「近くで大きな声で話さないように」と指導したりしているせいも、あいさつが少し物足りなく思えたからです。ご家庭でもきっと、「お客さんが来たらちゃんとあいさつをしなさい」などと言われていることと思います。

さて、なぜ人はあいさつをするのでしょうか。また、なぜあいさつをしなければならないのでしょうか。6月の朝会で次のような話をしました。

あいさつの言葉自体には深い意味はあまりありません。例えば、「おはようございます」は「お早いですね」という意味です。「こんにちは」は、「今日はいい天気ですね」くらいの意味です。

では、なぜあいさつが大事だと言われるのでしょうか。漢字では「挨拶」と書きますが、「挨（あい）」という漢字には「後から押す」「相手の心を開く」という意味を、「拶（さつ）」という漢字には「迫る」「相手の心に近づく」という意味があるそうです。分かりやすく言うと、あいさつには、「あなたのことを認めています。これから仲良くしていきましょう。」という意味が込められているのです。

もし、人に会ったときあいさつしなかったらどうでしょう。「私はあなたのことを認めていません。仲よくしたいとも思っていません」という意味になってしまいます。これを相手の人が見たらどう思いますか。「何という失礼な人だ。そんな人とは仲よくなりたくない。」と思うに違いありません。

私は「あいさつってなあに」と言われたら、みんなとつながって生きていくための魔法かな、気持ちよく生きていくための魔法かなと思います。

では、どんなあいさつがいいのでしょうか。よく言われていることは次の3つです。

- 1 微笑むこと
- 2 相手の目を見ること
- 3 伝わる声の大きさにすること

みんなも「あいさつって何かな」ってもう一度よく考えてほしいな、と思います。

本校では、心のこもった挨拶ができる豊かな人間性を育む心の教育に取り組んでいます。保護者の皆様、ぜひ、ご家庭でも「挨拶」についてお子様と話し合ってみてはどうでしょうか。

避難訓練・引き渡し訓練

6月9日(金)に竜巻発生時の避難訓練と災害時の引き渡し訓練を実施しました。竜巻避難訓練では、「竜巻注意情報」発令後、校庭に竜巻が発生したという想定の下、窓が小さく頑丈なコンクリートに囲まれた階段付近に避難しました。その後、第2次避難として校庭に避難し、保護者の方々に来校いただき、お子様を引き渡しました。保護者の皆様のご協力により、予定通り実施することができました。今後も「安全安心」の学校を目指し、子どもたちの安全に関する判断力向上を図っていきます。



学校支援ボランティア

本校では、子どもたちの活動にたくさんの学校支援ボランティアの方々にご協力いただいております。子どもたちの活動の手助けになるだけではなく、地域の方々といれ合うことは、子どもたちのコミュニケーション力の向上につながっています。

3年生 初めての毛筆

4月下旬から始まった3年生の書写の授業に、今年度もボランティアの先生方にご協力を頂いています。3年生になると初めて毛筆の勉強をするため、筆や墨の使い方や準備・片付けの仕方まで覚えなければなりません。ボランティアの方々のご協力のお陰で、3年生は楽しく毛筆の授業に取り組んでいます。



調理実習

6月に行った5・6年生の家庭科の調理実習にボランティアの方々のご協力いただきました。5年生は「ゆで野菜」を、6年生は「朝食のおかず」を作りました。教えていただいたことをもとに「今度は家でも作ってみよう」と張り切っていました。



自由参観

6月8日(水)に自由参観を実施し、多くの方々が参観に来てくださいました。通常の授業の他に、学校行事や特別な授業を行い、保護者の皆様にも参加していただきました。



1・2年生

交通安全教室

お家の方と一緒に、学校の周辺道路で安全な歩き方について勉強しました。

6年生 交通安全教室

町の交通指導員さんや駐在所の警察官の方から、自転車の安全な乗り方について教えていただきました。

5・6年生 ネット時代の歩き方講習会

インターネットのメリット・デメリットを知り、上手な使い方について考えることができました。

3・4年生 お囃子体験

地元のお囃子会の方から、お囃子の太鼓を教えてもらいました。交代で太鼓の前に立ち、リズムよく叩くことができました。

スクールガード情報交換会

6月14日(水)にスクールガード情報

交換会を開催しました。始めにスクールガードの皆さんとの情報交換をしました。その後、子どもたちと交流会を開き、代表して6年生の〇〇〇〇さんが次のようにあいさつをしました。今後も子どもたちの安全・安心のためによりしくお願いします。



私たちが登下校するとき、優しく見守ってくださったり、指導して下さったりしてありがとうございます。皆様のおかげで、私たちは安全に登下校でき、感謝の気持ちでいっぱいです。

たくさんの地域の皆さんに見守って頂けるということは、とても幸せなことです。感謝の気持ちを忘れずに、毎日元気に挨拶をしたりお礼の言葉を言ったり、注意してくださったときには悪いところをきちんと直せるようにします。私たちは、交通ルールを守って安全に登下校をしていきます。どうかこれからも私たちの安全な登下校に力を貸してください。よろしくお祈りします。

町・各自治会の事業(7月)

- 祖母井自治会
 - ・祖母井神社祇園大祭
- 上延生自治会
 - ・そば打ちサロン
 - ・加波山神社夏祭り
- 下延生自治会
 - ・健康づくりハイキング



※日時・場所・申込み等詳しくは各自治会の案内をご覧ください。積極的に参加しましょう